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傳財政部本月港發20億美元國債

新地：三農地可作首置上車盤
十四鄉項目市傳百億補地價 今年港售樓目標360億

任志剛：港股可用人幣交易結算

政府有意推出港人首置上車盤，郭
炳聯昨透露，集團有三幅農地已

與政府進行溝通，希望可以配合政策，
增加市場供應。新地執行董事兼副董事
總經理黃植榮指出，方案只是初步，希
望待特首林鄭月娥於施政報告內公佈細
則之後，公司會積極及樂意配合。
他又指，公司已就旗下於十四鄉多幅土
地更改用途成功補地價，補地價金額合理，
將發展成480萬呎項目，集團發展該項目
時須投入大量額外基建開支，預計發展期
長達8年以上。該項目已獲批建30幢低密
度住宅，48幢分層住宅及康樂設施。

去年賣樓創新高 今年難追上
新地於16/17年的內地及香港賣樓收
入破紀錄達 524億元，香港佔 447億
元。新地執行董事雷霆表示，今財年香
港售樓目標為360億元，但實際銷售數
量，未必及得去年多，新地未來9個月
於香港會有8個新盤推出，他揚言：
「貨如輪轉，月月有樓賣。」內地售樓
目標為50億元，將有3個住宅盤推售。

為買家高成數按揭 僅小數目

雷霆又表示，集團旗下新盤為買家提
供的高成數按揭，金額對集團只屬小數
目，他指：「全屬短期融資，主要為買
家提供靈活財務安排，提供貸款只係微
不足道，少過集團總資產1%，大部分
一兩年內會還晒，好多買家都會轉按銀
行，對財務影響好輕微。」

海航高價投啟德地 難賺到錢
對於海航高價投得的啟德地皮貸款或

受阻，郭炳聯認為，海航的資金問題只
是個別事件，又指：「啟德地皮上咗
榜，被中央點咗名，係個別事件嚟，不
過個地價咁貴又要時間賣樓，以今日個
價嚟講，都幾難賺到錢。」

有合理回報下 續物色新地皮
郭炳聯續指，集團一向謹慎理財，目

前負債比率只有7.2%，又稱：「謹慎態
度會繼續嘅，不擔心未來風險。」郭炳
聯又指，未來三年集團每年在香港落成
的住宅樓面逾300萬平方呎，集團會繼
續透過更改農地用途及参與公開招標，
在有合理回報的情況下，物色新地皮機
會，特別是香港地皮。

郭炳聯預期，由於本地消費穩健，外部
需求改善及基建項目的投資持續，本港來
年經濟動力會溫和增加，長遠受惠於中央
有利措施如債券通及粵港澳大灣區發展計
劃，加上就業市場穩健、低息及正面人口
因素，對住宅物業的需求有利，但二手買
賣將會繼續受制於樓市調控措施。

擬大灣區覓地 加大內地投資
被問及新地過去兩年於內地並無投

地，新地執行董事郭基煇表示，近兩年
內地樓市有很多不合理地價成交，中央
去年的宏調措施及時，起到剎車效果，
令樓價及地價回到合理水平。郭基煇直
言，集團要求合理利潤，近兩年在內地
樓市發展冷卻了，因認為地價不合理。
他預料，內地未來一年或有更多房

產稅等政策陸續出台，隨着內地樓市
轉趨健康，集團亦會密切留意一線及
個別二線城市等地區，尤其會密切關
注粵港澳大灣區，希望於區內投得更
多好地皮。
郭炳聯補充指，集團正加大內地投

資，多個商場即將落成會帶來租金收
入。

香港文匯報訊 行會成員、前金管局總裁
任志剛昨建議，隨着內地投資者及集資者在
資本項目進一步放寬下多走出去，本港面對
貨幣金融穩定的風險亦隨之增加，他認為，
作為處理貨幣穩定挑戰的第一步，本港的股
票市場可以引進用人民幣計價、交易及結
算。此舉會有助人民幣進一步國際化，跟內
地的政策目標一致，還有助香港銀行更有效
率地配對他們的人民幣資產和負債。

助港銀更有效配對人幣資產
任志剛在網誌《觀點》最新文章指出，香
港是個細小的經濟體，但在香港以港幣作為

交易單位所進行的國際金融活動的成交量，
卻相對地遠遠大於本地經濟的規模。因此，
國際金融活動的流量變化對香港經濟的影
響，尤其是在貨幣金融穩定方面，是強大和
不容忽視的。隨着內地投資者及集資者在資
本項目進一步放寬下多走出去，這個差距將
會越來越大，隨之而來對貨幣金融穩定的風
險亦會增加。

減融通增帶來風險 消內資憂慮
再從「波動性」的角度分析，外地投資者
和集資者的活動，不單受香港的各種因素影
響，更大的影響會源於他們本土各種不同的

變化，包括複雜的地緣政治、經濟及政策
等。香港國際金融中心的國際化程度極高，
面對外資流入及流出金融體系和港元所產生
的波動，會較其他國際金融中心所面對的為
高，這亦為香港保持貨幣金融穩定帶來較大
和不尋常的挑戰。
文章指出，要求一個700萬人經濟體的貨

幣，為一個13億人屬全球第二大經濟體的
內地與外地之間的資金活動，提供融通服
務，作為交易媒介，是不切實際的。因
此，香港保持貨幣金融穩定所面對的挑戰
日益增加，需要小心處理。任志剛認為，
內地與外地的投資者和集資者，也許亦會
關心他們自己利用港元作交易時承受的貨
幣風險和進行貨幣對沖的有效性。假如他
們有憂慮的話，將會局限香港國際金融中

心進一步的發展。

助人幣國際化 符合內地目標
任志剛認為，對這一個貨幣穩定的挑戰需

要及早思考，不能等到危機出現才處理。如
果投資者及集資者是利用港元以外的貨幣，
例如他們的本土貨幣來作為交易單位，在香
港進行國際金融活動，便不需要承受任何貨
幣風險。現時香港的人民幣、美元及歐元即
時支付系統已經運作多年，使用這些貨幣如
同使用港元一樣方便。他建議，作為處理貨
幣穩定挑戰的第一步，除港元外，香港的股
票市場可以引進用人民幣計價、交易及結
算。此舉亦會有助人民幣進一步國際化，跟
內地的政策目標一致，還有助香港銀行更有
效率地配對他們的人民幣資產和負債。

香港文匯報訊 匯豐成為內地首家通過「債券
通」發行金融債的外資銀行。匯豐銀行（中國）
宣佈已在中國銀行間債券市場成功定價20億元人

民幣3年期金融債，該筆債券通過「債券通」同
時面向境外投資者發行。
匯豐中國行長兼行政總裁廖宜建表示：「成

為內地首家通過『債券通』發行金融債的外資
銀行，這是匯豐在中國內地發展的又一重要里
程碑。受惠於境內外投資者的踴躍參與，此次
發行實現了超額認購。本期債券有超過三分之
一銷售給了通過『債券通』參與的境外投資
者。」

匯豐搶先藉「債券通」發金融債

新地早前傳出叔侄不和、
郭氏家族第三代爭上位，引
起市場關注，昨日新地舉行

業績記者招待會，縱然主持人在問答環節前已
表明管理層不會回應家族相關問題，但主席兼
董事總經理郭炳聯仍主動回應稱：「今日嚟
講，公司係非常團結，大家同事都係一條心長

遠做好公司業務。第三代係合作無間，係好團
結，成日一齊開會、食飯，係好好嘅！」

對於有傳新地上海徐家匯項目交由哪一位
第三代時出現意見分歧，新地執行董事董子
豪說：「兩位郭生（郭炳聯之子郭基泓及郭
炳江之子郭基煇）合作無問題。」

■記者梁悅琴

香港文匯報訊 (記者 梁悅

琴) 特首林鄭月娥將於下月施

政報告中公佈公私營合作

「港人首置上車盤」細節，

於本港擁有逾2,800萬平方呎

農地的新地(0016)，其主席

兼董事總經理郭炳聯昨於業

績記者會上透露，集團有三

幅農地已與政府進行溝通，

希望可以配合政策，增加市

場供應。新地亦已就十四鄉

項目完成補地價，市傳達百

億，今年集團於內地及香港

的賣樓金額目標為 410 億

元，當中香港佔360億元。

新地未來九個月賣樓大計
地區
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香港文匯報訊 (記者梁悅琴)新地(0016)昨
公佈，截至今年6月止全年業績，股東應佔
純利417.82億元，按年升27.9%，每股盈利
14.43元；撇除投資物業公平值變動後，基礎
溢利為259.65億元，按年增7.4%。每股基礎
盈利8.97元。末期息增加7.1%至每股3元，
全年派息共4.1元，按年增加6.5%。
新地期內物業銷售收益386.29億元，來自

物業銷售溢利119.17億元，按年升1.8%，年

內合約銷售524億元破紀錄。租金收入升
4%，至218.97億元。

擁土儲5180萬平方呎
公司年內新增土地總樓面面積280萬平方

呎，截至6月底，連同新增地皮及已落成待售
物業，土地儲備達5,180萬平方呎，農地超過
2,800萬平方呎，其中1,960萬平方呎為發展
中物業，2,980萬平方呎為已落成出租物業。

香港文匯報訊 (記者 周紹基)內地經
濟數據遜色，拖累港股昨日最多跌近
200點，全日跌116點報27,777點，成
交971億元，港股連跌兩日。市傳財政
部計劃本月來港發行20億美元主權債，
是13年來首次，定價可能是同期美國國
債收益率加0.5個百分點。上一次國債
來港發售，是2004年的10月，分別發
行5及10年期美元及歐元債券，集資17
億美元。

業界：可帶旺港二級債市
星展香港財資市場部董事總經理王良

享認為，財政部來港發美元債，反映國
際對中國的信用與中國經濟增長具信

心，估計這筆國債具吸引力，並相信有
利本港的二級債市更興旺。

加強港美元債發行地角色
有證券業人士指出，內地發行主權債

有利增加外匯資金的來源，所籌得的美
元調回內地，也有利於增加外匯儲備。
此外，目前美元弱勢，境外美元資金成
本便宜，成為了中國在國際債市「抽
水」的好時機。特別是今次主權債的發
行地在本港，有利加強香港作為亞洲美
元債市主要發行地的角色。

與任天堂合作 騰訊5連升
內地公佈8月工業增速見年內最低，

港股勢弱，國指也跌 0.8%報 11,101
點，中資金融股受壓，騰訊(0700)與任
天堂合作，將旗下手機遊戲「王者榮
耀」推出至任天堂旗下遊戲機，股價升
0.9%，連升第5日。

大摩唱淡港樓市 仍看好新地
新地(0016)收市後發佈業績，績前跌

1%，大摩唱淡本港樓市已見頂，但對
租金收入穩定的新地予以「增持」級
評，又調升希慎(0014)評級及目標價，
希慎全日升1.4%。
蘋果概念股走勢各異，大價股仍獲基
金追捧，瑞聲(2018)升 0.5%，舜宇
(2382)升3.3%再創新高。

香港文匯報訊（記者 蘇洪
鏘）近年斥巨資鯨吞啟德四地
的海航系，融資再添變數。據
彭博報道，至少有4間為海航啟
德地皮融資的銀行決定不再為
其提供再融資。不過海航昨回
應稱，目前銀行貸款團並沒有
任何變化，強調集團有足夠的
銀行支持，財政健康良好，有
充足的資金支持項目發展。

首個短債11月到期涉35億
彭博報道稱，從8間為海航集

團買地提供短期貸款的銀行得
悉，至少4間已決定不再延長11
月到期的債務，亦不打算再提
供新的貸款。另有3間銀行表示
尚未決定，會根據談判的條款
決定下一步。
海航集團的首個短債將於11

月到期，涉及貸款額達 35 億

元，3間貸款銀行之中已有兩間
決定不會再融資。項目其他短
期貸款，將分別於 2018 年 1
月、2月及6月到期。

分析：若斷水或需轉售地皮
報道引述銀行消息人士稱，

考慮到樓市的不確定性，因此
作出以上決定。
有分析員認為，倘海航未能

從銀行取得融資以完成項目，
有機會被迫轉向私人投資者或
轉售地皮。

系內回應：項目正如期進行
對於被傳融資再添障礙，香

港國際投資集團、以及香港國
際建投（0687）答覆傳媒稱，
「啟德項目正按計劃如期進
行，公司與銀行關係良好，財
務狀況穩健。」

傳4行拒再融資啟德地
海航：有足夠資金發展

■郭炳聯(左五)稱，新地有三幅農地已與政府進行溝通，希望可以配合政策，增加市場供應。左二為郭基泓、左四為雷霆、右二為
郭基煇、右三為黃植榮。 香港文匯報記者曾慶威 攝
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■傳財政部計劃本月來港發
行20億美元主權債，是13
年來首次。
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